



TRANSCRIPCIÓN

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, EN LA VISITA A LA FUTURA SEDE DEL INSTITUTO CERVANTES, EN EL EDIFICIO DE LA UNESCO

Seúl, 17 de noviembre de 2022

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Ministro del Gobierno de la República de Corea,

querida ministra Reyes Maroto,

secretaria general del Instituto Cervantes,

autoridades,

medios de comunicación,

Con este centro Cervantes que vamos a inaugurar en breve tiempo en la capital de Corea del Sur, en Seúl, se va a abrir una nueva página del atlas del español en el mundo. Una página cada vez más demandada, ya que día tras día se fortalecen las relaciones bilaterales entre nuestros dos países. Como dice el director del Instituto Cervantes, Luis García Montero, “el Cervantes es siempre un viaje de ida y vuelta”.

Esta misma semana hemos aprobado en Consejo de Ministros el Real Decreto para la apertura de este nuevo centro, dotándolo de presupuesto para su puesta en marcha y también en funcionamiento a partir del próximo año. Han pasado 11 años desde 2011, cuando el Instituto inició su actividad en el Aula Cervantes aquí en Seúl. Hoy, la demanda para aprender español es tan alta que abrir este centro es ya necesario para el Cervantes y, lógicamente, para continuar con su labor de enseñanza y de diplomacia cultural.

Esta intensificación de la relación bilateral entre España y Corea y el creciente interés de la sociedad coreana por España nos demuestran que este es un momento clave para la inauguración de este nuevo centro en Seúl.



Tenemos una conexión que, como ha dicho antes el ministro y la secretaria general, trasciende lo cultural. También está la gastronomía y dentro de la cultura, como bien comentaba la secretaria general, también están la música contemporánea o las creaciones audiovisuales.

El centro va a desarrollar también una intensa labor en el ámbito académico, en la enseñanza reglada, reforzando la situación del español en el sistema educativo coreano.

El interés en nuestro idioma, en el español, no ha dejado de crecer, no solamente en Asia. En 2022, según los datos oficiales, más de 496 millones de personas tienen en el español su lengua materna. Es lengua oficial de la ONU, es la tercera lengua más utilizada en esta organización, un idioma de referencia para las relaciones internacionales. Y casi 24 millones de alumnos y alumnas estudiaron español como lengua extranjera en este año que vamos a acabar en breves meses, en el año 2022.

El Gobierno es consciente del potencial enorme que, para nuestra economía, nuestra industria y la prosperidad del país representa la lengua española.

Estamos destinando, provenientes de los fondos europeos, 1.100 millones de euros a un proyecto estratégico de Nueva Economía de la Lengua Española. También de las lenguas cooficiales reconocidas en nuestra Constitución, las otras lenguas, el catalán, el gallego y el euskera. Queremos que el idioma sea un verdadero factor de crecimiento económico y de competitividad internacional en áreas como la inteligencia artificial, la traducción, la divulgación de la cultura, la ciencia o el aprendizaje.

En junio de 2021, Corea y España firmamos una “asociación estratégica” durante la visita de Estado del presidente coreano Moon a España. Una de las conclusiones de esa asociación era la necesidad de aumentar el intercambio cultural.

17/11/2022

Hoy cumplimos con ese compromiso. Estamos visitando lo que será, dentro de muy pocos meses, un espacio de diálogo, encuentro de cultura que no puede tener mejores perspectivas.

Un lugar pensado para poder entendernos mejor.

Muchas gracias.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en español)